

IURRETA / Libros y un premio en la estantería

La biblioteca de Iurreta logra el primer puesto en la campaña María Moliner

Sus dependencias albergan buena parte de las novedades literarias del momento, volúmenes que comparten espacio en las baldas junto a grandes clásicos de ayer y de hoy, así como megabytes en los nuevos soportes de lectura. Hasta ahí, la biblioteca de Iurreta se presenta como una más que se esfuerza cada día por ofrecer a sus usuarios un amplio catálogo de ejemplares literarios, muchos de ellos adaptados a los nuevos tiempos.

Pero además, los fondos documentales de esta biblioteca tienen un relevante valor añadido. Y es que, la de Iurreta es una biblioteca caracterizada por las múltiples actividades complementarias que a lo largo del año, pone en marcha con el objetivo de impulsar la lectura entre la ciudadanía, además de dar a conocer sus servicios a toda la población.

Ese carácter dinámico es precisamente el que ahora la ha convertido en la única a nivel estatal que, ubicada en una localidad con menos de 5.000 habitantes, ha obtenido este año el primer premio de la décimo quinta edición de la Campaña de Dinamización Lectora María Moliner. Se trata de una iniciativa enmarcada dentro del Plan de Fomento de la Lectura en bibliotecas públicas del Ministerio de Cultura, y que ha tenido en cuenta la totalidad de actividades de animación lectora organizadas por este centro cultural durante el año 2012.

La noticia ha sido recibida con agrado tanto por usuarios como por los responsables que trabajan en la biblioteca y por los responsables municipales. 'Este premio es la recompensa a años de compromiso de los trabajadores, y también de la apuesta que en su día hizo el Ayuntamiento en favor de una biblioteca abierta, participativa e innovadora', destacó Iñaki Totorikaguena, alcalde de la localidad.

Este reconocimiento viene, además, acompañado de un premio en metálico de 12.000 euros, que será destinado a mantener, por lo menos, las diferentes campañas y servicios actualmente existentes, tal y como explicó Ziortza Onaindia, bibliotecaria en el municipio. A esta cantidad económica se le suma un lote de libros con 180 novedades literarias, valorado en alrededor de 2.200 euros, y que contribuirán a aumentar los fondos bibliográficos con los que cuenta, que rondan los 30.000 volúmenes.

Sin embargo, para los responsables de la biblioteca el mayor premio es el reconocimiento de la ciudadanía, que no ha parado de felicitarles desde que la noticia se hizo pública. 'La verdad es que el trato es muy familiar y es un premio merecido, ya que trabajan muy bien, sobre todo en las actividades relacionadas con los niños', indicó Mónica, una usuaria habitual de este servicio.

Los programas denominados *Cuentos para la piel*, *Bularretik mintzora*, *Ongietorri*, las visitas guiadas, clubes de lectura y sesiones de cuentacuentos son, entre otras, algunas de las actividades dirigidas al público infantil y sus progenitores, a las que hay que añadir aquellas otras destinadas a los adultos, como *Paisajes del mundo* o el taller de literatura de mujeres.

Quizá por ser la primera de las actividades puestas en marcha desde que en 2001 la biblioteca abriera sus puertas, los clubes de lectura, tanto infantiles como adultos, son una de las actividades que más público congregan. De hecho, actualmente son alrededor de 225 las personas inscritas.

NUEVAS PROPUESTAS

Entre sus futuros retos, la biblioteca se plantea atraer a más gente joven, ya que el mayor número de usuarios se corresponde con el público infantil y adultos. 'Cuesta más enganchar a la franja de edad entre los 12 y los 18 años, aunque también hay actividades para ellos, como la elaboración de un cómic digital o el concurso de marcapáginas', subrayaron responsables de esta biblioteca. Por lo demás, la biblioteca iurretarra puede presumir de buena salud. No en vano, cuenta con más de 2.200 socios, una cifra que representa al 52% de la población de la anteiglesia.

Aunque no ha sido hasta ahora cuando la biblioteca ha recibido este galardón, se trata de un premio que la localidad venía acariciando desde hace tiempo. No en vano, de las quince ediciones del certamen celebradas, en siete ocasiones Iurreta resultó una de las seleccionadas, a las que se suma la mención especial que recibió el año pasado.